Editor y Admor. L. Cartín G. Offcina 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Suscrición men sual ¢ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

Empresa fundada en 1911

D9 0

a Ju-

y por

oesia

10 ED

ne ob-

DC1500

onzalo

Costs

dio Pra

ente de

tor del

zalo Do

do. Poe

an in

no de de

E TELE

0

gistrados

400 1/2%

3881/2-

87 -

305%-

282 -

87 -

387 -

400%-

. 400%-

costesdas

e la esta-

on dos mo

ODES GIATES

nza, el cul

s en el Hos

nco Interns

de café es

Hevando s

d los trabs

del camino

empeño del

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 17 DE DICIEMBRE DE 1926

Número 2437

EL GRAL. WOOD DIVORCIADO DE LOS DIRIGENTES FILIPINOS

El Museo Misionero

Roma. - Su Santidad ha publicado un «Motu Proprio» creando un Museo Misionero, en el Palacio Laterano.

El documento empieza recordando el éxito de la Exposición Misionera, y dice que animando por él, Su Santidad ha decidido instalar en el citado edificio, al lado de los Museos Profano y Cristiano, otro misionero etnológico, ge que las relaciones entre el Godonde se guardará lo más interesante que encerraba la Exposición Misionera y todo lo que en el porvenir pueda recogerse.

El nuevo Museo se colocará en las salas donde estaban los grandes archivos de las parroquias romanas, y éstos serán transferidos al llamado Brazo de Carlomagno, en la Basilica Vaticana, dispuesto ya según las normas modernas.

tres Museos lateranenses, el Pontifice dispone que sean confiados a una Comisión especial, compuesta del secretario de la Propaganda Fide, del director general de los Museos y galerias pontificias, del director científico del Museo misionero etnológico y del director administrativo de los Museos del Laterano, que actuará de secretario encargado de registrar las deliberaciones de la Comisión después que el presidente haya consultado al Papa.

Desacuerdo en las Filipinas Manila, -La situación política Empréstito para Rumania

torna en este país cada dia más oscura. El Presidente del Senado e ilustre campeón de la independencia de las islas Filipinas, don Manuel Quezon, prepara rápidamente un viaje a los Estados Unidos con el objeto, según parece, de informar al Presidente Coolidbernador general de las islas, Mr. Wood y el cuerpo legislativo del Estado, han llegado a la culminación de una crisis, que ahoga el progreso. También informará el señor Quezon, al Presidente sobre la abolición del Departamento de Control.

Mientras tanto se declara esta anómala situacion, el parlamento filipino se ha declarado en receso, pero todos los miembros de las Respecto a la ordenación de los Camaras legislativas permanecerán en Manila en espera de los acontecimientos.

> Una rectificación de L'Os servatore

Roma. = «L'Osservatore Romanos anuncia que la Santa Sede, como cualquiera otra autoridad eclesiástica, es completamente ajena al proyecto anunciado por algunos periódicos alemanes y suizos de crear en Ginebra, cerca de la Sociedad de Naciones, una organización católica internacional que serviria de puesto de observación y lugar de reunión de los católicos.

Del Congreso Eucaristico Internacional de Chicago

Nueva York .= En el aristocrátice teatro Jolson se está proyectando estos días con gran éxito una película completa del Congreso Eucarístico Internacional de Chicago, que abarca desde la salida de Roma del Cardenal Legado hasta el último acto del magno acontecimiento religioso celebrado en la ciudad norteamerica-

En el curso de la pelicula aparece numerosas veces ante la pantalla el señor Cardenal Primado de España con los Obispos de Calahorra y Orihuela y demás séquito del Arzobispo de Toledo.

Al aparecer cada Cardenal europeo, la orquesta del centro les saluda entonando el himno nacional de su respectivo país así es ejecutada la Marcha Real espafiola al desfilar por vez primera el Cardenal Reig.

La proyección de la película dura dos horas y es tal la afluencia del público que llena el teatro a diario, que se seguirá proyectando aquélla hasta el día 25 del corriente.

El ex-dictador Pangalas se vuelve loco

Atenas. - Se afirma que el ex-

dictador de Grecia, general Pangalos, recluido en la fortaleza de Izedid (isla de Creta), ha perdido la razón. Pasa el tiempo jugando con coronas de papel, se cree emperador de Blzancio y reclama que su flota venga a buscarle para transportarle a su Imperio.

Otros afirman que Pangalos simula la locura con la esperanza de recobrar la libertad.

Una americana se casa y se convierte en Princesa rusa

Biarritz, Francia.—En la Iglesia Ortodoxa Rusa levantada en me dio de los casinos y cabarets de que se halla inundada esta ciudad, se ha celebrado el matrimonio de Miss Audrey Emery de la ciudad de Nueva York con el prin-Nicolás.

La joven americana ha vivido por espacio de largo tiempo en la ciudad de París con la familia que pretende tener derecho indiscutible sobre el trono de Rusia. Su esposo ha sido hasta el presente el representante del Gran Duque Cirilo, quien recientemente se annució en Paris como Cirilo I, Emperador de Rusia.

Antes de la celebración del matrimonio civil que se efectuó el sábado último, la Princesa Ilinskala hizo profesión de nueva fe en la Iglesia Ortodoxa.

Admiración hacia Mussolini

Florencia.-Prominentes ciudadanos ingleses y americanos residentes en esta ciudad, enviaron a Mussolini un precioso album que contiene centenares de firmas, al pie de una manifestación en que se le aplaude por la restauración de la politica italiana y se le felicita por haber salido ileso del último atentado contra su vida,

Un empréstito para Ruma' ma

Dondres.-La Agencia Central News de Carlsbad y Bucarest comunica que el Sindicato londinense Roberston Malcolm Limited garantiza a esas dos municipalidades rumanas un empréstito por la suma de diez millones de dólares, con plazo de veintisiete años y un interés del siete y medio por ciento.

Diputado comunista proce sado

Paris.-El Juzgado ha acordado procesar al diputado comunista y redactor-jefe del diario L'Humanité, señor Vailant-Couturier, por haber publicado en dicho diario dos artículos delictuosos, en uno de los cuales el autor hablaba del señor Mussolini en términos de gran violencia y enaltecia el atentado realizado contra el duce por Anteo Zamboni.

Por igual motivo ha sido tambien procesado el gerente del mencionado periódico.

Centro América y el reconocimiento del Dr. Sacasa

Habiendo definido su actitud nuestro presidente Jiménez en el sentido de no reconocer a ninguno de los gobiernos beligerantes de Nicaragua, se puede decir que el Dr. Sacasa ha perdido la partida en Centro América, pues dos gobiernos han reconocido a Adolfo Díaz: El Salvador y Honduras; y uno no reconoce a Sacasa: Costa Rica, que forman ya una mayoría de tres en contra de los liberales.

De modo que ninguna de las naciones de Centro América ha reconocido al gobierno del Dr. Sacasa y aunque resta saber la actitud que asumirá Guatemala al respecto, la perpectiva se presenta muy confusa, pues desde la muerte del Gral. Orellana la situación ha cambiado desfavorablemente para el Sr. Sacasa y en los actuales momentos los Estados Unidos pueden ejercer una poderosa influencia en favor de su política, sobre el nuevo presisidente electo, Gral. Chacón, de-

bido a las circunstancias de haberse considerado siempre como de capital importancia para la estabilidad de los gobiernos centro americanos el reconocimiento de Washington y de existir en el caso del Gral. Chacón algunos puntos dudosos acerca de la legitimidad de su elección, con respecto a los tratados de Washing-

En este asunto, pues, creemos que los Estados Unidos llevan la ventaja, o como se dice vulgarmente, entre jugadores, tienen la casada en la mano.

SANSÓN

en la Capilla del Sagrario. Se suplica la asistencia.

Adoración Nocturna de San José

una reunión que, con el objeto de discutir asuntos de interés para

esta Asociación se efectuará el próximo domingo 19 a la 1 p. m.

Se convoca a los señores socios de la Adoración Nocturna a

Solemne distribución de premios

Son dos, las alnmnas distinguidas: y ellas dos forman todo el Colegio: una cursa el primer grado y ganó con brillantez el segundo: la otra no tiene edad para ningún grado y su precocidad le permitió ganar el 1º.; tienen 7 y 5 años respectivamente y se llaman ambas, María; y se distinguen una por Carmen y otra por Cristina.

La concurrencia abigarrada la forman los abuelitos, el papá, el cura, unas cuantas damas y señoritas amigas, y una multitud de chicos y chicas, que son el más noble y gentil público del mundo.

Empieza el acto:

El discurso inicial es un trozo de lectura de la chiquitina de 5 años, que a fuerza de dominio sobre sus impulsos de inquietud lee al público media página de un libro como la ayudó Dios: luego la otra lee

EL SECRETARIO

con entonación otra página, y el público aplaude.

Siguen declamaciones minúsculas, que la concurrencia escucha con entusiasmo; y luego concluye la parte literaria, para comenzar con el teatro.

María Cristina, de 5, con enaguas largas, camisa de gola, gafas y un enorme pañuelo colorado, (parecido en el tamaño al que usa un amigo mío, que profesa la máxima de «un pañuelo para una semana») hace el papel de vieja, y recita un cuento de «Pelucilla», que a todos nos saca de quicio, por la gracia de los «olvidos» y la encantadora confusión de sílabas.

Ella brinca el texto, para atrás, para adelante y pregunta a la maestra, cuando los ajetreos de la mímica le enredan la memoria, pero la declamación, salió y la viejita resultó de comerla como un caramelo.

Luego una canción.... y otra declamación de [María del Carmen con dejos de María Guerrero y... a traer los premios....!

Las graciosas chiquitinas ya se habían escogido de antemano los que más les gustaban...y solemne mente los señores de la concurren

cia pusieron en sus manos los trofeos, bien adquiridos.

Fuimos todos a admirar los trabajos de costura y bordade, que eran un brillantísimo esfuerzo y una re velación de artistas en las niñas de tan pocos años.

Si: pero al lado de esas dos per sonitas ha estado como institutriz la gran maestra a quien todo el mundo estima y admira y se llama Mercedes Carrión, gloria del Magis terio Costarricense.

Esas dos niñitas encantadoras que casechoron aplausos y tienen 5 y 7 años, son dos botones de rosa que dejó olvidados en el mundo cuan. do voló a los Cielos con sus alas de Serafin, María Cristina de Her docia.

Y las dos niñas revelan, ya, la nobleza de corazón de la dama in mortal que recuerdan con cariño sus deudos, y con bendiciones a su nombre los pobres y con profundo respeto la sociedad costarricense.

Esas niñas, son hoy la alegría de sus abuelitos y la esperanza y el corazón de su padre.

¡Benditas sean esas amables per

Rosendo de J. Valenciano. San José, 16 de diciembre de 1926.

Una página sobre el Libertador en el aniversario de su muerte

(FRAGMENTO)

Todo en la vida inmortal del héroe máximo de América habla y dice de sus profundas convicciones católicas y de cuanto trabajó en servicio de ellas, parasu gloria y para su propia satisfacción; pues, de sus conciudadanos, escarnecido en todos los momentos, aun en s" u timo mensaje; cuando se inauguraba en Bogotá el sabio Congreso de 1830 en que manifestó su definitivo propósito de retirarse de la politica y concretarse por entero a una vida tranquila y menos ingrata; estando ya su corazón herido y sangrante, como consecuencia inmediata de la trágica y tenebrosa noche del 25 de setiembre, llena el alma de dolores y de hondos desengaños, recomienda con verdadero calor y entusiasmo a los legiladores de aquella memorable asamblea, protección y amparo para la Religión Católica, y les dice al final del mensaje: « Permitidme que mi último acto sea recomendaros que protejais la religión santa que profes samos, fuente profusa de las bendiciones del Cielo»

En estas tres lineas, dice Montalvé, están encerrados su testamento político, su credo religioso y su arraigada convicción de que sin la protección oficial de la religión, cesarán las beudiciones del cielo; mejor dicho, no tendremos pródiga en magnanimidades gobierno bien organizado.

Aqueilas palabras que declaran ua fervoroso empeño porque esa religion, que vive y que parpita en lo intimo de su alma, y que tantos bienes y tantas glorias ofrece de continuo a la República, fuese siempre objeto de reverencia y de respeto, de protección y de efectivo amparo por parte de los poderes civiles constituidos.

Monsalvé, en su preciosa obra «El Ideal Politico de Bolivar» lo dice de un modo elocuente: cen estas tres lineas están encerrados su testamento político y su credo re ligioso.»

Y cuando en el propio año de 1830, el Libertador, abrumado de dolores físicos y morales, llena el alma de crueles amarguras y decepciones tremendas, toma el camino del olvido, retirándose en absoluto de las actividades de la vida pública, volvía los ojos al Hombre de Dolores, buscando en El el consuelo que su corazón necesitaba en aquellos momentos de soledad y abandono en que todos y todo se volvía contra él que era el creador de la patria y el autor de todo lo noble "y hermoso que lucia la naciente república.

Tal fué siempre el destino de los grandes servidores de la Huma iidad.

Así, agobiado de laureles y de gloria, llevando su nombre por el mundo como el más alto símbolo de la virtud y del genio, pregonado por las trompetas de la Fama; pero cansado y enfermo, lleno su corazón de los dolores que en copa de amargura le ofrece la ingratitud, llegó a Santa Marta el 1º. de diciembre del citado año, buscando ala contemplación de aquel panorama extraordinario y multiforme algún refugio para su alma atormentada, pues su estado de gravedad y abatimiento impedianle de un todo realizar su proyectado viaje a Europa, que no habría podido satisfacer tampoco, dado el estado de pobreza y de casi miseria en que se encontraba.

¡¡Oh negra ironia de la vida!! Aquel que poseyó todes los teso-

ros y todas las glorias; que sintió sobre su frente el peso de las áureas coronas del Cuzco y de Bogotá, que experimentó todas las delicias del triunfo y todos los placeres de la vida, se encontraba

r la ruin pasión de los mediocres emuladores y reducido a la más triste condición, en compañía de un pequeño grupo de viejos soldados de sus campañas que llenos de amor y de piedad lo recogian en Santa Marta para conducirlo sobre sus manos, como una preciosa reliquia de la patria, hasta la casa de la quinta de San Pedro Alejandrino, que un español noble y generoso, leal representante de su hidalga raza, le ofrecia para pasar alli, quién le hubiera dicho, sus últimos días eu la tierra, como nuevo Temistocles que encuentra en el tibio y generoso hogar de enemigo, amor y ternuras que no encontró en el propio, de donde era expnlsado con zaña y con odio.

Por eso el nombre de don Joaquin Mier, será siempre grato a todos los corazones de la América que verán en él, al tipo gentil del castellano en cuya alma no caben rencores ni odios; todo es generosidad digua de su estirpe española,

Bien merece pues, que su nombre sea recordado con respeto y gratitud, porque brindó en aquella hora desolada y triste, un asilo de serena y dulce quietud al padre de un continente, al Libertador; precisamente al que con sus hazañas prodigiosas y admirables había despojado a su patria, España, de las más preciosas galas de su real corona, y le ofrecia en sus retiros de San Pedro, fraternales horas de paz y de reconciliación.

En aquel estado desesperante el Héroe es trasladado en la tarde del seis de diciembre a la citada quinta en una diligencia que se le prepara de modo especial: pero ya



era tarde, dice en su precioso libro don Felipe Larrazabal, «El sepulcro estaba abierto, esperando la ilustre victima, y todas las dolencias que sufriera, tomaban proporciones alarmantes que desesperan y multiplican les afanes y cuidados médicos».

Todo presagiaba «que el sol de Colombia» tocaba a su ocaso, y su pensamiento se contrae «a cuidar su alma y su reputacion» porque tengo, decia, ai General Santander pocos dias antes del exilio, «que dar cuenta a Dios de mi vida pasada, y no quiero morir sin dejar antes mis cuentas corrientes».

Así veia con serenidad acercarse a la muerte, serenamente, con la tranquilidad admirable de un estoico, en tanto preparaba su espíritu con la santa piedad de los justos.

El día 8 de diciembre su estado era crítico en extremo, todo presagiaba la hora fatal que avanzaba con pasos vertiginosos; fué por esto que, el Ilustrisimo Monseñor Esteves, obispo de Santa Marta y viejo describe en sus «Memorias» el geamigo y admirador del caudillo, neroso doctor Reverend, quien dique se encontraba allí, pues al lle- ce, que jamás se podrá borrar de gar a Santa Marta el Libertador, su pensamiento; tal fué su viva y había seguido para San Pedro en profunda emoción en aquel acto sounión de aquel grupo de proscritos lemne y augusto en que por últique acompañaban al Héroe en esta ma vez las preces de la Iglesia, su última lucha, y viendo que la fortalecían el alma y preparaban solicita ciencia del doctor Reverend el esptritu del que había trasfory del doctor Mac Night, nada mado un mundo, para la postrera podían ya en aquel organismo mi- gran jornada, dándole su beso de nado por tantos y tan variados tor amor al que fué siempre fiel y humentos, le habla de la conveniencia milde servidor de ella, a pesar de de prepararse para recibir en su que sobre su amplia frente cayecorazón de cristiano la santa Euca- ron en días de gloria memorable, ristía; invitación que quizás su al- todas las coronas y todos los homa, ávida de consuelos ya espera- nores que el mundo dispensa a ba y que fué motivo para una ver sus héroes; pero todo efimero, todadera reconciliación espiritual en do vano, pues no es perdurable aquel hombre de tan múltiples ac- más que la luz creadora de la fe tividades y de tan radicales actua: iluminando el corazón y llenando ciones; pero atento al llamado del de intensa alegría el espíritu, aun virtuoso prelado, que velaba por la en medio de los más agudos y crue salvación de su alma, pidió que le les tormentos. dejasen solo por algunas horas pa. Nada hubo en el mundo capaz que entrañaba en sí el más eleva· viva y profunda que alimentaba el do y grave de su vida. Después alma de Bolivar, y en los momenhizo su confesión llena de fervor tos en que el Hombre de los Doy de piedad que escuchó el señor lores entra lleno de majestad en Esteves, quien al anochecer del la intima capilla de su corazón, mismo día le llevó a su lecho de junto casi a los umbrales de la muerte la Sagrada Forma que Bo muerte; el Héroe de todas las balívar recibió en su corazón de la tallas; agobiado por la traición y manera más edificante; pleno de la calumnia ruines, se siente reconmovedor y tierno, presenciado morales y de sus quebrantos fisisgregio Jefe, sino cuando la madre gos, para sus perseguidores, para tierra cubrió para siempre sus mor cuantos clavason en su espiritu detales despojos y que, contemplando licado la saeta envenenada de la aquel desgarrador cuadro alumbra infamia; palabras de perdón para do por unos cuantos cirios impri cuantos sebaran en él todo el odio mian mayor severidad al supremo y horrible rencor que filtraban sus momento, no pudieron contener sus pasiones. lágrimas; porque el dolor y la pena Por eso su última proclama a los más honda hincaban sus garras en colombianos, dictada desde su lesus corazones y la emoción extre cho de muerte, es como un canto mecía sus cuerpos.

Bien podemos imaginarnos y recostruir mentalmente aquella escena, que con tan vividos colores

ra disponer el espiritu a tal acto, de destruir o aminorar aquella fe piedad y de verdadera unción; acto confortado, olvidado de sus penas por los citados doctores Reverend, cos; y entonces de sus labios sólo Mac Night, el señor Recuero, el brotan, como de los labios de Jesús General Montilla y algunos otros también, palabras de perdon y de militares que no abandonaron a su olvido y de amor para sus enemi-

> de miserere, como una elegia tiernisima, como un grito de dolor que brota de su alma acongojada; pero fortalecida por los bálsamos eucarísticos, en que llama a todos a la unión, a la fraternidad y al amor, que hará grande a la patria, que necesita del esfuerzo generoso de todos sus hijos para salvarse de la ruina moral y politica que la amenazaba.

> Por eso, de sus labios que la fiebre y la sed carbonizan brotaban en estos momentos de angustia tan solo palabras de reconciliación y de olvido; y en su admirable grandeza de espiritu, quiere que su propia muerte contribuya a que el torbellino politico que abate a la República y turba la paz armonice todos los corazones, lleve paz y sesiego a todos los espíritus en beneficio de la patria y así, [se unieran todas las voluntadas como flores purisimas, en una guirnalda, para coronar con ella a la sublime deidad de la República.

Quiere Bolivar que su muerte sea el lazo que una todos los corazones en bien de Colombia.

Oh, qué momentos de angustiosa tristeza y de infinito dolor los experimentaron aquellos últimos días del Padre de la Libertad; para los que escucharon de cerca como leales y fieles compañeros de ostracismo su despedida a la patria, que es como un grito des garrador del corazón que sangra; y lentamente, interrumpido por los sollozos, ba dictando al amanuense su adiós a Colombia. Fué aquella en verdad una escena profundamente emocionante que no es po-

PA BBLAI



minus sp on



Marca y nombres registrados CARTAGO

Departamento de Ferreteria

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.-Hierro para forro de casas roca y

ACERO en barras, carbon Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

> CEMENTO "A'sen"; clavos, alambre de cerca, arados varlos modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas. MATERIAL DE CANERIA, tubos, codos, nioles, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, var'os tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y" etc. INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros. ABARROTES en general. Material de barro Belga para cloacas. GRAN FABRICAde casé molido y fabricación de fideos. SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893 -Teléfono No. 11 RIVERA & CIA.

sible describir si no es sintiendo también en nosotros, aquellas congojas que paladearon en toda su amargura un grupo muy reducido de leales compañeros, que escuchan de los abrasados labios del moribundo la fervida oración patriótica que brota de su alma:

«Colombianos!!

el ge

vien di-

offat de

Tivay

acto so-

Por 创始

Iglesia,

paraban

Wasfor.

beso da

fiely by.

Pesar de

ote care

ald a roma

los bo-

pensa a

mero, to-

erdurable

de la fe

Henando

irita, aun

OS Y CIRS

do capai

squella fe

entaba el

s momes

le los Do-

sjestad eo

d coranon

es de la

das las ba-

traition y

slepte re-

sos penas

antos fisi-

abios solo

os de Jesis

erdon y de

SUS EDEED!

ores, para

经加加多

unda de la

rdia para

do el oco

irrahan 193

clama a los

esde su la

20 III CANTO

elegia tier

de dolor gue

gojada; pero

Leamos esna a todosa

dad y al a a la patria,

rzo genero

para salvar-

politica que

os que la fie-

an brotaban

angustia tal pciliación y

pirable gras-

e que su pro-

a que el

e abate ala

pas armen s, Heve pur espiritus a

y asi, |50 2

ntadas com

ins guiral

ellasiss

80 Diera

todos los or

de sugativ

ito dolor la

ellos ditimos

Libertad; Pa

ron de cera

compafierd

pedids s is

in grito des

que sangra mpido por los

al smanie

bia. Fuè agus

scens profus que no es po

Colombia

«Habéis presenciado mis esfuerzos para plantear la libertad don de reinaba antes la tiranía. He trabajado con desinterés, abandonan do mi fortuna y aun mi tranquili. dad. Me separé del mando cuando me persuadi de que desconfiábais de mi desprendimiento. Mis enemi gos abusaron de vuestra credulidad y hollaron lo que me es más sagrado: la reputación de mi amor a la libertad. He sido victima de mis perseguidores que me han conducido a las puertas del sepulcro. YO LOS PERDONO.

«Al desaparecer de en medio de vosotros, mi cariño me dice que debo hacer la manifestación de mis últimos deseos. No aspiro a otra gloria que a la consolidación de Colombia; todos deben trabajar por el bienjinestimable de la unión.» «Los pueblos obedeciendo al ac-

tual gobierno para libertarse de la anarquia; los ministros del Santuario dirigiendo sus oraciones al cielo; y los militares empleando su espada en defensa de las garantias aociales».

«Colombianos: Mis últimos votos son por la felicidad de la patria. ger. SI MI MUERTE CONTRIBUYE A QUE CESEN LOS PARTIDOS Y SE CONSOLIDE LA UNION, YO BAJARE TRANQUILO AL SE-PULCRO.

Hacienda de San Pedro, en Santa Marta, a 10 de diciembre de 1830.-Simón Bolívara.

AVISO

José Avilés, alias Valbuena, está indebidamente de mi nombre para sorprender la buena fe de mis clientes; prevengo a mis amigos y favorecedores, que ese sujeto no es persona grata para mi y quo por varios motivos es encuentra en la lista negra de esta oficina. - San José, 14 de Diciembre 1926 .- CARLOS PAGES

Linoneum para saguanes, Alfombras linoneum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

PROGRAMA

1º. Por Sevilla. Pasodoble. Schu-

2º La Princesa Amarilla. Obertura. Saint-Saens.

3º Fruto Prohibido. Vals. Ber-

4º La Gioconda, Fantasia. Ponchielli.

5º Sueño Oriental de Amor. Fox Trot. Kerr.

> El Director, ROBERTO CANTILLANO.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz-todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuesa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le hava pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Santoral

Viernes 17 .- Santos Lázaro y Franco de Sena, (Salida de los Reyes Magos). (Ayuno sin abstinencia de carne).

SAN LAZARO, OBISPO Y MARTIR

Lázaro, hermano de Marta y María, fué natural de Betania a tres leguas de Jerusalén, y uno de los primeros discípulos del Salvador. Su casa servia de retiro al divino Maestro. Habiendo muerto Lázaro, Jesús lloró ante su cadá, ver, y le volvió a esta vida; milagro que asombró a toda la Judea. Después de resucitado, asistió al convite del rico Simón, al que también fué Jesús convidado. Sólo la presencia de Lázaro resucitado convertia a muchos a la doctrina de Jesucristo. Por eso le odiaban los judios; y después de la resurrección del Señor, hecho ya Lázaro obispo por los Apóstoles, fué desterrado con sus hermanas en una nave que arribó a Marsella, donde annació el Evangelio, siendo el primer obispo de esta ciudad Destruyó la idolatria y construyó templos cristianos. En la persecución de Vespasiano fué preso y bárbaramente azotado, y por últ.mo tué degollado el 17 de Diciembre del año 72.

Peluche de seda para sobretodos muy anche, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Oreamuno

Debre 13 de 1926.

El domingo último estuvo de visita en esta villa el Lcdo don Carlos M. Jiménez, en compañía de varios amigos políticos, fue atendido por don Luis Solano Jefe del carlismo en ésta.

La visita fué expresamente á particulares regresando inmediatamente.

Circo Toni

Muy satisfecho se muestra el público, con las funciones que ha re presentado el Circo Toni.

Todos sus trabajos han sido a plaudidos, y sobre todo por la mo ralidad con que representan.

Rifas

El próximo domingo se celebra. rán unas rifas a beneficio de los pobres de San Vicente de Paul.

Su producto se destinará para ha cerles un obsequio a los pobres para el día de Navidad.

Cronista.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funciona maquinilla por breves mementos y, role que parecía de arreglo imposible, se tranforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados pule considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un au xiliar inestimable de la mujer cuidados. y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribuli, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES



IVIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento

para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país,

a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMAMAQUE LINES-1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

en una de las vitrinas de la

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o 2 los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH. Administrador

Se vende una casa

lleva la firma de la casa y marca

de fábrica. Cualquier otra pre-

paración análoga, no importa por

quien esté hecha, es una imitación

de du doso valor. En las Boticas.

situada 50 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Chartier. Entenderse con doña Rafaela Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Surl de La Proveedora.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circu-

P. C. Coll

Box 25. Station C. New York, N. Y.-U. S. A

"EL AGUILA DE ORO" DE PUJOL HNOS. El mejor Regalo de

NOCHEBUENA Cajitas de fantesia

conteniendo Finos chocolates rellenos

de cremas a C 2 00 c/u

RAFAEL MEZA Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.



muelas y oídos por violentos que sean.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Naither son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legitimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del higa do, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR-BONIY C? Agente especial en Costa Rica. Sixta Solano, Capellades.

La hija del Gral Calles se educa en un Convento Católico

La señorita Alicia Elias Calles, hija del actual Presidente de Mérico, ingresará pronto en un convento católico de San Diego, California con carácter de interna, se gun ella misma declaró a los reporteros americanos, al cruzar la línea divisoria, procedente de la ciudad de México.

Otras señoritas, hijas del Presidente Calles, y de varios de sus colaboradores prominentes, se han educado también en colegios cató icos en Estados Unidos, según dicen personas bien informados.

Muchas gentes, por asociación de ideas, recuerdan al leer lo anterior, algo de lo que el Presidente dijo en su último mensaje, leido en la apertura del actual Congreso de la Unión: «La Secretaría de Gobernación, de acuerdo con el Ejecutivo de mi cargo, ha clausurado cerca de cien conventos y colegios católicos en distintos lugares del país.... «Y después, cuan do dos delegados del Episcopado tuvieron con él una entrevista, en la que solicitaron algunas reformas

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Tiras de peluche para adornos. varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

a la Constitución, uno de cuyos articulos prohibe la existencia de conveñtos y la enseñanza religio sa, el señor Calles contestó que "no promovería tales Reformas, PORQUE NO ESTAN DE ACUER" O CON MIS IDEAS FILOSOFICAS".

¿De modo, preguntan los católicos, que los gobernantes revolucionarios consideran como delito la enseñanza religiosa y la existencia de conventos en México, y en cambio, ellos envían a sus hijos a Estados Unidos para que se eduquen en conventos y colegios católicos?"

"La Prensa", S. Antonio, Texas.

Duelo en San Ramón

Nuestro estimado amigo don José J. Salas está de duelo, pues un niño suyo pereció ahogado en un riachuelo de San Ramón.

Cerca de un día duró el niño perdido hasta que unos vecinos lo encontraron ya ahogado.

Damos al estimable jefe técnico Sr. Salas y a su señora nuestro más sentido pésame.

SUSCRIBASE
AL
CORREO NACIONAL

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

Oficina en el Pasaje Chacón

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Apartado 1219

Teléfono 289

IN OVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en

Ninguna Familia

Su manejo es sencilio, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIG WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Funcionarán dos cines para las fiestas

Ya están firmados los contratos para que dos cines diviertan al público durante las cuatro noches de fiestas.

Las películas que correrán serán modernas, pero el público en su mayoría quiere películas cómicas.

El día de Reyes se inaugurará el crematorio

Nos avisó Don Rafael Hine que ya está casi listo el Crematorio y que se inaugurará el día 6 de enero.

Todas las hornillas de esta instalación han sido fundidas en esta capital en el Taller de Obras Públicas.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono N 490

Clausura del Colegio de María Auxiliadora

Mañana se clausurará el colegio de niñas de María Auxiliadora, después de un acto público que se verificará durante la mañana.

En esa escuela hay una sección de jardín de la infancia y otra superior.

La exhibición de costura ybordado es una cosa notable y hoy y mañana podrá visitarse.

Regreso de España

Nuestro amigo don Miguel Martín ha regresado de España después de un viaje de negocios que duró cuatro meses.

Nos complacemos en saludarlo.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº

El 0.74 Grano de Oro

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

NOTAS VARIAS

En Escasú se celebró el 12 del mes en curso una velada, la cual resúltó muy del agrado de los a sistentes.

Se verificará mañana sábado el acto de clausura del Liceo de Costa Rica.

El Sr. Cura de la parroquia de Liberia ha logrado despartar el entusiasmo de esa localidad por la reconstrucción de la nueva iglesia y para tal fin se están haciendo ya los aprestos necesarios.

Don Javier Carranza ha sido nombrado en Guatemala Director del Departamento de Educación y Cultura indígena.

Las comisiones técnicas aceptaron el plan financiero elaborado por el Inspector General de Hacienda Mu' nicipal para la pavimentación de las calles de esta capital.

En la sesión del viernes la Municipalidad capitalina dará por terminadas sus labores en el presente año.

La Directiva de la Facultad de Farmacia ha aprobado la recalificación de boticas verificada últimamente.

Nueva iluminación

Quiere la Comisión de Fiestas en lazar la iluminación del Morazán con la del Carmen a cuyo efecto se hacen las gestiones del caso.

CAMBIO

Ayer las operaciones registrados se realizaron a estos tipos

400 1/2	%
388 1/2	-
87	-
305 1/2	
87	
387	-
4007	6-
400 3	4-
	388 3/2 87 305 3/2 282 87 387 400 3/2

IMPRENTA SAN JOSE

Curiosidades

Los primeros estudios para la apertura del Canal de Panamá fueron 'elaborados por españoles a
principios del siglo XVI. En estos
proyectos la apertura del itsmo es
ra casi igual a la forma actual. Es
casi seguro que los ingenieros
franceses y norteamericanos que
cerca de tres siglos y medio más
tarde emprendieron la obra, se sír
vieron de los primeros planos lles
vados a cabo por inteligentes es
pañoles del tiempo de la conquista.

La raza latina ha descollado siempre en el terreno de las artes, habiendo producido los mejores pintores, escultores, literatos, etc., en cambio la sajona, más reposada y analílita ha sobresalido en las ciencias como lo demuestra el haber sido cuna de los mayores inventos.

Alejandro el Grande, dominada Atemas, deseó conocer al famoso Diógenes. Pero éste envió a decir a Alejandro, que si queria conocerle, viniese a buscarle.

Fué el héroe al rincón de la ciudad en que el filósofo vivía desnudo y entre un tonel. Después de algunas preguntas, a que contestó des deñoso Diógenes, le dice Alejandro:

-¿No quieres pedirme algún favor?

-Sí, que te apartes de ahí, y me dejes mi puesto al sol. De aquí viene la frase: «Exigir uno su pues to al sol»....

Don Jorge Aragón recibe un nuevo cargo

Ayer la Comisión de Vías Públicas nombró a don Jorge Aragón perito valuador dependiente de las Vías Públicas a propuesta del de partamento de ingeniería. El nombramiento fué hecho por mayoría y a este funcionario toca valorar las fajas de terreno que se compran para acera y calles.



00000000000000000000000000

Agentes ACTIVOS y HONRADOS enecuntran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona respeto) que traen inscripciones en los CATA-LOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA